

# **UNA FAMILIA PODEROSA**

**Por: HUMBERTO VALLEJO SALAZAR**

Erase una vez una familia de apellido Vallejo, que proveniente del departamento de Antioquia, hace 150 años se asentó en el área rural del Norte del Valle del Cauca departamento de la República de Colombia. Hoy viven en la ciudad de Cali y sus valores más preciados han sido desde siempre el poder y la autonomía.

Cuando los Vallejo se refieren al poder lo entienden como la característica humana que le permite a una persona alcanzar lo que quiere, sin dañarse, dañar a otros ni a la naturaleza. En cuanto a la autonomía es para ellos lo que en el mundo moderno llaman iniciativa o emprendimiento.

Siempre, en los hogares de los Vallejo que hoy son abuelos, Alejandro, Jorge, Felipe y Mauricio, se premió a los niños y adolescentes cuando asumían responsabilidades, alcanzaban las metas que se proponían, hacían en forma novedosa sus tareas, formaban alianzas entre ellos o con sus amigos y eran ahorrativos. Se les inculcaba en la práctica: que

la fuente del poder está en tener una gran personalidad, una organización que la secunde y un patrimonio que facilite la acción.

San Francisco de Asís, por ejemplo, los Vallejo lo perciben como un ser poderoso y autónomo porque logró sus metas de pobreza, humildad y estructurar una orden religiosa que ha difundido por el mundo entero estos valores. Esta misión la alcanzó el llamado Santo de Asís superando muchísimos escollos sin dañarse, ni perjudicar a nadie. El tatarabuelo Vallejo cantaleteaba todo el día temas de liderazgo, emprendimiento y poder personal, poniendo como ejemplo las vidas de poderosos como: Mandela, Bolívar, Ford, Gates, etc.

En la mañana del 1 de Marzo del año 2049, Antonio José, el miembro más joven de la familia Vallejo, recibió la constancia de su colegio de suficiencia en inglés y mandarín, los dos idiomas adicionales al español que son requisito para optar el título de bachiller junto con la elaboración del plan de desarrollo personal, que acaba de aprobar después de 1800 horas de trabajo vocacional. Este colegio es especializado en el desarrollo de conocimientos y habilidades físico-matemáticas.

Los talentos que todos los colegios de la ciudad por exigencia del gobierno pujan por impulsar son: la motivación al logro o

emprendimiento – la objetividad – la innovación – la solidaridad o trabajo en grupo – la humildad. En todas estas habilidades la evaluación de Antonio José por parte de sus profesores fue de excelente.

A Luz Marina el amor de la vida de Antonio José, hermosa como ninguna, candidata al reinado Nacional de Belleza por el Valle, sus padres decidieron mandarla a China dónde uno de sus hermanos para dominar el mandarín y alejarla de Antonio José que según ellos no le ofrece perspectiva alguna.

Durante los próximos 3 meses (Marzo – Abril y Mayo) todos los bachilleres de Colombia estarán tomando otra decisión clave y es la concerniente a la más óptima administración del tiempo y el espacio: ¿Dónde estudiar y trabajar a distancia en las materias claves de la carrera elegida en su trabajo vocacional del bachillerato?

Antonio José ha venido preparándose durante este trabajo vocacional en habilidades para recoger, clasificar, analizar información, resolver problemas, definir metas, planear alternativas para lograrlas, evaluar sus riesgos y tomar buenas decisiones en el campo de la ingeniería telemática. Es un joven competente, más no competitivo y tiene altas expectativas de vida.

La internet para la revolución tecnológica ha sido lo que el dinero y los documentos negociables fueron a la revolución industrial: ampliaron el mercado y con ello permitieron la especialización en la investigación y la calidad del trabajo como elementos diferenciadores para competir exitosamente a nivel global.

La ingeniería es una de las cuatro áreas del saber y el trabajo en que se están especializando las universidades: Salud y vida. Leyes y ciencias sociales. Económicas y Financieras, son las otras.

En Colombia para esta fecha, el 50% de la población que estudia y trabaja lo hace desde su casa, ayudando a solucionar de paso los problemas de movilidad en las ciudades y las necesidades crecientes de fondos para inversión en edificios de las universidades.

Los jóvenes que terminan el bachillerato en el país, el único problema que afrontan para cursar estudios superiores es: escoger entre la multitud de universidades especializadas en las que pueden matricularse a nivel global para ir cursando a distancia las materias claves de su profesión, porque a cada estudiante el sistema le permite elaborar el contenido de su programa de estudios e ir satisfaciendo las curiosidades, los conocimientos y las habilidades que las labores que

vayan desempeñando simultáneamente con sus estudios les demanden.

**JUAN SEBASTIÁN VALLEJO** el padre de **ANTONIO JOSÉ**, es un ilustre PHD que ha trabajado toda su vida en el campo de la ingeniería Civil en construcción de casas y edificios. Como tal ha desarrollado una patente de vivienda prefabricada que en China, Brasil e India están fabricando e instalando en el sitio de ubicación mediante el Software y las impresoras 3d que él ha desarrollado con la ayuda de sus colegas y sus estudiantes en la famosa universidad especializada en ciencias de la construcción, donde vive y trabaja desde hace 15 años.

**MIRANDA VALLEJO**, prima de Antonio José, después de estudiar, investigar y trabajar en la misma universidad con su tío y obtener su maestría en construcción de vivienda, se encuentra ante la disyuntiva de realizar un novedoso emprendimiento y retirarse de la universidad o continuar investigando, estudiando y formando alumnos a distancia con la ayuda de robots que la universidad le proveerá para que los programe, dirija, evalúe y ajuste en su trabajo formativo de estudiantes mientras ella obtiene su PHD.

Ella conoce como nadie las dificultades de su tío para hacer investigación, mercadear simultáneamente los productos de ella y conseguir bachilleres a nivel global que se decidan para formarse con él a distancia en las artes de la construcción que él domina.

Es por lo anterior que representar universidades del mundo, especializadas en la enseñanza a distancia en construcción de vivienda, asesorar alumnos a nivel también global en la elaboración de sus programas de profesionalización en dicha rama y a la par servir para canalizar ofertas y demandas entre constructores y alumnos de trabajo por “outsourcing” y productos para la construcción de casas, es la opción de emprendimiento que Miranda está pensando en desarrollar.

Antonio José todos los días dedica dos horas para conversar por video-conferencia en realidad virtual aumentada con Luz Marina desde la intimidad de su habitación. Ella le ha contado que ya visitó en Beijing, ciudad donde vive, la zona donde están instalando las casas prefabricadas patentadas por su padre.

Cuando Miranda vio las dificultades que Antonio José y sus amigos estaban encontrando para escoger las asignaturas claves que van a cursar y la universidad del mundo donde las harán se decidió a

proponerle que sea su primer cliente y asistente en su iniciativa de la oficina virtual. Con la ayuda de él buscará la información e irá creando los bancos de datos para alimentar los robots que la asistirán en el trabajo de asesoría especializada en ingenierías.

En su plan de vida Antonio José tiene proyectado graduarse y tener su primer hijo en 5 años. El trabajo ofrecido por Miranda le abre la alternativa de hacer unos ahorros, acelerar sus estudios y ajustar en el tiempo su meta de formar una familia trayéndose a Luz Marina en 4 años.

**Nicolás Vallejo** otro de los sobrinos de Juan Sebastián que trabaja hace 6 años en el BID y que como testigo que ha sido de los trabajos de su tío para encontrar líneas de financiamiento a nivel Nacional y mundial acordes con la patente de las casas prefabricadas, vió en el emprendimiento de su prima el estímulo para él también desarrollar una oficina virtual de promoción a la que se afiliarán los bancos del país y del mundo que deseen dar a conocer sus líneas de crédito para emprendedores. Sus primas Miranda, Daniela, Luna, su primo Simón y sus hermanas Catalina y Camila con sus emprendimientos respectivos: de la oficina en consultoría para estudios superiores en

ingeniería, del restaurante, la clínica, el blog, el teatro y la perfumería serán sus primeros clientes.

Al saber de esta oportunidad de financiamiento Antonio José le propuso a Miranda ser Accionista de la oficina que proyecta y ella le aceptó compartir la propiedad en un 50%.

Por la noche Antonio José le contó a Luz Marina sus proyectos y ella se los dió a conocer a sus padres a quienes ella les estaba haciendo mucha falta. Con estos nuevos datos ellos decidieron traerla de regreso.

El rector de la universidad en una reunión social, conoció por boca de Ana Cristina, tía de los Vallejo, los proyectos de la familia y decidió apoyarlos ampliamente por que descubrió que le aportaban a la universidad:

Demanda para sus programas de estudio, de investigación y de los productos de sus patentes.

Estimularán la transferencia de alumnos a nivel Nacional y mundial entre universidades especializadas en la industria de la construcción de vivienda.

Fomentarán la especialización y la diferenciación de la universidad con respecto a las demás de la nación y el mundo.

Darán flexibilidad a la universidad para administrar la obsolescencia del conocimiento permitiendo a los estudiantes elaborar los pensum de sus carreras, hacer cambios en sus contenidos y en la oferta de profesiones.

Mediante la educación virtual en las universidades se disminuirán las necesidades de inversión en infraestructura de edificios y los costos por alumno al aumentar los volúmenes de ellos sin incrementar proporcionalmente la planta de profesores.

Con el trabajo y el estudio simultáneos se vinculará la realidad a la universidad y se dará pertinencia a los programas de estudio, depurando aquellas Webinar que vayan con el tiempo dejando de ser solicitadas por los alumnos.

Se dará apoyo a la sociedad en la solución de los problemas de movilidad, polución, producción de bióxido de carbono, calentamiento global y desempleo.

Con la participación a los alumnos en la estructuración de sus planes de formación forjaremos la autonomía (libertad con responsabilidad) en la juventud.

En la próxima visita que hizo JUAN SEBASTIÁN a su abuelo le contó los proyectos de sus nietos y del tataranieto y el anciano le expresó:

“En nuestra generación el tiempo y el espacio eran barreras muchas veces insuperables que determinaban nuestros destinos. Por ejemplo si se vivía en un sitio sin universidad y no se contaba con dinero para desplazarse a vivir donde ella existía, la ignorancia terminaba por imponerse. Otra situación, en este caso en el campo del amor se daba cuando a unos padres no les gustaba el novio de su hija, la enviaban a ella a otra ciudad y encomendaban a alguien para que bloqueara la llegada a sus manos de cartas. Así el amor lo marchitaban. Muchos de mis amigos para evitar que les desterraran a sus novias corrieron a casarse y fracasaron en todos los órdenes”.

“En el presente la universidad, el trabajo y el amor van donde el ser humano esté y a la hora en que él lo desee. Hoy mis descendientes son poderosos, dominan el tiempo y el espacio y pueden tomar buenas decisiones. Valió la pena haber vivido para verlo”.

El jefe “Pluma Blanca” como llamaban los Vallejo al tatarabuelo murió feliz un año después y Antonio José con sus tíos y primos en cuatro años estaban empoderados con sus proyectos haciéndolos realidad.